

Courrier picard

PICARDIE MARITIME

LUNDI 30 OCTOBRE 2023 1,40 € N° 25669 | WWW.COURRIER-PICARD.FR

ALBERT Le père de la petite fille décédée a demandé à sortir de prison

Refusé. Le parquet a évoqué l'abandon et « les défaillances criminelles ». **PAGE 5**



ABBEVILLE DE NOUVEAUX RADARS PÉDAGOGIQUES MOBILES ARRIVENT DANS LA VILLE **PAGE 8**



FOOTBALL MONTDIDIER ENCORE EUPHORIQUE EN COUPE DE FRANCE **PAGES 26, 27 ET 28**

LA CITÉ DU FRANÇAIS EST EN PICARDIE

Emmanuel Macron inaugure aujourd'hui la Cité internationale de la langue française à Villers-Cotterêts (Aisne). **PAGES 2 ET 3**



NOUVELLE APPLI

PLUS PRÉCISE PLUS FLUIDE PLUS RAPIDE

Courrier picard

www.courrier-picard.fr



EN TÉLÉCHARGEMENT

FRESSENNEVILLE LE CLUB DONNE UN COUP DE JEUNE AUX ÉCHECS DANS LA SOMME **PAGE 13**

0111

FRESSENNEVILLE

Le club local donne un coup de jeune au jeu d'échecs

Le Vimeu Chess Club a accueilli samedi, à la Maison pour tous, les championnats jeunes d'échecs de la Somme. Il fournissait également la moitié des participants.



Trente-quatre jeunes joueurs d'échecs, venus de toute la Somme, se sont affrontés samedi à Fressenneville.

BENJAMIN RADOU

Difficile parfois d'obtenir le silence, samedi à la Maison pour tous de Fressenneville. Si le public s'entretenait à ne pas faire du bruit alors que le jeu se déroulait sur toutes les tables, la contrainte s'est avérée plus compliquée à respecter alors que seuls deux ou quatre joueurs cherchaient encore à faire mat.

« Nous n'avons pu pe installer la buvette dans une autre salle comme prévu initialement », regrette Charly Michaut, président du Vimeu Chess Club (VCC) et organisateur, avec le Comité départemental du jeu d'échecs (CDJE), des championnats jeunes de la Somme, dès 18h au D18, qualificatifs pour l'échelon régional.

LA MOTTE DU PLATEAU

Les quatre autres équipes participantes (Amiens, Ham, Roye et Bellay-sur-Somme) pardonneront facilement cette contrariété. Surtout au regard du coup de jeune que l'équipe apporte à la pratique de la discipline en compétition sur le

territoire samaritan. Le club du Vimeu, relancé en 2015, était jusqu'en septembre conventionné avec l'Échiquier Dieppois. Ses joueurs disputaient donc les tournois en Seine-Maritime. La structure s'est alors affiliée à la Fédération française d'échecs (FFE), devant le stakéiste club dans le 80, le second en Picardie maritime avec Abbeville, absente ce jour.

LE RÉSERVAIR DU PÈLE ÉCHECS

L'effet sur ces championnats jeunes ne s'est pas fait attendre. En 2022, ils étaient que six joueurs. Un an plus tard, ils sont 34. « C'est représentatif la motte du plateau », admet M. Michaut. Sur les 43 licenciés du VCC, « on devrait bientôt monter à 50 », espère le dirigeant, 32 ont moins de 18 ans. Un ratio remarquable comparé aux autres formations de la Somme.

L'Échiquier Amiénois, en comparaison, malgré un bassin de population largement supérieur à celui du Vimeu, accuse une absence de jeunes, selon son président, Michel Gattion. Fressenneville pourrait même devenir bientôt le premier club au nombre total de licenciés.

Mais c'est bien qu'il y ait un nouvel octroi dans le département, qui donne une dynamique.

Cet engagement de la jeunesse du Vimeu pour les échecs est sans aucun doute le résultat de la création du Pôle échecs du Vimeu, une initiative éducative de la communauté de communes du Vimeu (CCV), en partenariat avec l'Échiquier Dieppois, consistant en une initiation à la discipline des élèves de 45 classes, dans 20 écoles du territoire, au rythme d'une heure par semaine sur un trimestre.

« Il y avait aussi une volonté politique que notre club s'intègre dans la Somme en rapport avec le Pôle », estime Charly Michaut. Avec une telle réserve de joueurs potentiels, le VCC n'est pas près de perdre son statut de jeune poussé des échecs dans la Somme.

Retrouvez une vidéo de scanant le QR code ou en allant sur notre site.



SAINT-QUENTIN-LA-MOTTE

La FDE80 gérera les caméras de vidéoprotection

Principal sujet traité lors du conseil municipal du 25 octobre : la nouvelle phase de déploiement de caméras de vidéoprotection, ainsi que le transfert de compétence de la gestion de la surveillance à la Fédération départementale de l'énergie (FDE80). L'installation de ce dispositif dans la commune n'est pas récente puisque la première phase remonte à 2012, suivie par des ajouts en 2019.

La pose de nouvelles caméras a été acceptée lors du conseil municipal de décembre 2022 : rues du village (city-stade, rue Delignières, rue d'Walt, salle polyvalente) et du déplacement d'une caméra existante place Nationale pour une vue sur les containers.



Une caméra de vidéoprotection dans la commune.

déplacer la gestion de la vidéoprotection à la FDE 80 : cette dernière prendra ainsi sous sa responsabilité l'étude, l'acquisition, l'installation et la gestion des dispositifs. Soumis au vote, le projet est accepté à l'unanimité.

L'ACTUALITÉ EN FLASH

NIBAS

Le succès ne se dément pas pour l'association de gymnastique

L'association de gymnastique adaptée abbevoisine-nibasienne (AGAN), créée en 2016, remporte un beau succès avec ses cours de pilates, step, low impact aérobie (LIA), discipline cardio ou de renforcement musculaire. Elle propose également des cours de gymnastique adaptée à la personne en fonction de son état physique. Si le siège social de l'association est à Nibas, où sont proposés des cours de pilates le mardi de 19 à 20 heures, l'AGAN organise des séances dans d'autres communes du territoire. Ainsi, elle propose des cours de step à la salle des fêtes de Wandricourt, chaque mardi de 18 h 30 à 19 h 30, qui accueillent actuellement près d'une vingtaine de participantes. L'AGAN intervient également à Abbeville, au centre omnisports le mercredi de 9 à 10 heures pour du renforcement musculaire, et de 10 à 11 heures pour les pilates. Même cours de pilates à la salle du litrage, le jeudi de 17 h 30 à 18 h 30. Tous les cours, animés par Patricia Doudat, sont réalisés en petits groupes, pour préserver la qualité du travail et la convivialité. Des cours à domicile peuvent aussi être proposés.

Contact : 03 76 86 67 46.

Marche rose avec le club des aînés et le centre de loisirs



Pour la seconde année, le club des aînés a organisé vendredi une marche rose, en partenariat avec l'accueil de loisirs, au départ de la salle Pierre-Wittebled. Les aînés et les enfants sont partis pour une marche de 3,5 km environ, une voiture ouvrant le cortège. Pour les dans, une urne était à la disposition de tous. Au retour, le club des aînés a offert un goûter.

Cinq dates pour le Vimeu Chess Tour

Bien tourné en jeunes, le Vimeu Chess Club espère aussi attirer plus d'adultes dans ses rangs. C'est dans cet esprit qu'il renouvelle, avec le Pôle échecs du Vimeu, l'idée d'une tournée dans plusieurs villages du territoire déjà appliquée en 2022, afin d'aller au plus près des joueurs potentiels.

« On pense de trois à cinq tournois gratuits, ouverts aux non licenciés, avec le simple but de découvrir la discipline et de s'amuser. Et ça nous permet aussi de aider nos licenciés (débutants avant des tournois officiels », explique Charly Michaut. La première étape est prévue dès samedi 4 novembre

à 13 h 30 à la salle des fêtes de Miaucy. Suivront ensuite Agneville le 2 décembre, Acheux-en-Vimeu le 20 janvier, Boursoville le 3 février et Fressenneville le 23 mars.

Enfin, M. Michaut espère, d'ici l'été prochain, reproduire plusieurs événements ayant déjà mis les échecs en valeur dans le Vimeu : tournoi international en juillet, un festival « non pas sur deux mois sur trois jours » et le venue d'un grand maître.

Inscriptions gratuites souhaitées, 06 48 71 08 44 ou à vimeuchessclub@gmail.com

TRAITEMENT DE L'HUMIDITÉ Diagnostic hydrométrie OFFERT (valeur 350€)

MURPROTEC Maçonnerie - Sapeurs-pompiers

Maçonnerie - Sapeurs-pompiers
Infiltrations caves & sous-sols
Hydrologation façades

03 22 39 21 51

www.murprotec.fr

M.L.D.S.

EN BREF



BELLOY-SUR-SOMME Vingt-six jeunes joueurs au tournoi d'échecs

Belloy Echecs vient d'organiser un tournoi spécial

jeunes qui a réuni 26 joueurs de tout le département et des catégories Petit Poussin à Cadet. Au bout de sept parties acharnées et dans un silence presque parfait, le vainqueur est Cyprien Desmet, d'Amiens, devant Alexis Querne et Justine Doudoux, tous deux du Vimeu Chess Club. Le premier joueur local, Léo Cailly, termine à la 8^e place mais est bien décidé à faire mieux lors du prochain tournoi jeunes. Belloy Echecs recherche un volontaire en service civique dès que possible. Le prochain tournoi aura lieu dimanche 3 décembre.

www.eric

dégustés pour l'occasion. Ce, avant de les accompagner dans les rues du village à la recherche des fameux bonbons. Les habitants ont été prévenus via les réseaux sociaux et un message dans les boîtes aux lettres afin qu'ils prévoient de quoi les gâter. Le comité des fêtes a décidé d'organiser ce rassemblement pour permettre aux enfants dont les parents n'avaient pas l'occasion de les accompagner dans le village, de pouvoir tout de même profiter de cette soirée déguisée aux côtés de leurs amis. La mairie sera exceptionnellement ouverte ce soir-là pour y accueillir les enfants.

NAOIRS

Inscrivez-vous à la soirée Beaujolais

Le comité des fêtes de Naoirs organise une soirée Beaujolais samedi 18 novembre à la salle des fêtes à partir de 19 heures. Au menu : apéritif, assiette de charcuterie accompagnée de pommes de terre, fromage et dessert. Le tout pour 18 € par adulte et 10 € par enfant. Réservations au 05 27 18 21 78.

table de deux mètres, 7,50 € pour 2,30 mètres et 9 € pour 3 mètres. Inscriptions : mascoep@univ-802.fr ou 06 22 38 03 50.

HEM-HARDIVAL

Une initiation au défibrillateur et aux gestes de secours

Tous les établissements recevant du public ayant l'obligation de détenir un défibrillateur automatique accessible à tous, la commune de Hem-Hardival en a dernièrement installé un sur la façade de sa mairie et un autre dans la salle Georges Wasmbourg. Pour cela, Hem-Hardival a saisi la proposition de la communauté de communes du Territoire Nord Picardie (CCNTP) : la mutualisation des achats et la négociation d'une offre globale compétitive regroupant l'entretien et l'entretien de ces dispositifs médicaux. Vendredi, Stéphane Belleger, conseiller municipal, par ailleurs président de l'association Carthage-Autisme Secours, formateur aux gestes de premiers secours, a initié gratuitement les habitants qui le souhaitent.

www.eric



BELLOY-SUR-SOMME Vingt-six jeunes joueurs au tournoi d'échecs

Belloy-Echecs vient d'organiser un tournoi spécial
jeunes qui a

réuni 26 joueurs de tout le département et des catégories Petit Poussin à Cadet. Au bout de sept parties acharnées et dans un silence presque parfait, le vainqueur est Cyprien Desmet, d'Amiens, devant Alexis Querne et Justine Doudoux, tous deux du Vimeu Chess Club. Le premier joueur local, Léo Cailly, termine à la 8^e place mais est bien décidé à faire mieux lors du prochain tournoi jeunes. Belloy-Echecs recherche un volontaire en service civique dès que possible. Le prochain tournoi aura lieu dimanche 3 décembre.